

Saltillo, Coahuila, a 11 de septiembre de 2018

Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de Coahuila de Zaragoza:

Me dirijo a Ustedes para exponer los motivos para participar como candidata para integrarme a este Consejo, más allá de que reúno los requisitos formales establecidos en la convocatoria creo que mi experiencia puede aportar visión en la construcción de un plan de trabajo y puede además vincular los esfuerzos con diferentes sectores de sociedad civil.

Soy *Contador Público Financiero*, graduada en el año 2000 del Tec de Monterrey, actualmente soy estudiante de la *Maestría de Administración y Emprendimiento Social* por la Universidad ORT. Los últimos 6 años he participado intensamente como activista social ya que mi trabajo es dirigir el Consejo Cívico de las Instituciones de Coahuila A.C, organismo apartidista integrado por cuarenta instituciones entre ellas cámaras empresariales e instituciones educativas, así como otros organismos de la sociedad civil, el cual tiene por objeto promover la vinculación y participación ciudadana para coadyuvar en un mejor gobierno. Un organismo con una representación tan diversa y plural que ha probado a través de su historia la implementación y promoción de acciones en beneficio de la ciudadanía en general.

Soy *Consejera Técnica en el Consejo Nacional de la Ley de Fomento para las Organizaciones de la Sociedad Civil*, Soy *Representante de las Organizaciones de la Sociedad Civil en el Comité de la Estrategia Nacional de la Agenda 2030* en México, Formo parte del *Consejo Consultivo de la Política Nacional Anticorrupción*, Soy integrante del *Grupo Asesor de Sociedad Civil de ONU Mujeres*, Soy *Invitada Permanente en el Consejo Nacional De Seguridad Pública*; Presido la *Comisión Ciudadana de Evaluación y Apoyo a la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia* y Soy *Consejera Técnica del Observatorio Judicial, en el Estado de Coahuila de Zaragoza*.

Mi participación en estos órganos de asesoría y consulta da certeza del reconocimiento a mi experiencia y visión desde el ámbito ciudadano en temas de seguridad y justicia, participación ciudadana, prevención social de la violencia y la delincuencia, monitoreo y evaluación de políticas públicas, transparencia, rendición de cuentas, combate a la corrupción y a la impunidad, cultura de la legalidad, defensa de los derechos humanos, fomento de la democracia y educación cívica.

Cuento con amplia *experiencia en vinculación con organizaciones sociales y académicas*, he apoyado diferentes mecanismos de colaboración con instituciones como: México Evalúa, Causa en Común, Transparencia Mexicana, Projusticia, el Instituto Republicano Internacional

y USAID. He organizado diversos foros bajo el nombre "**Ciudadánízate**" con la participación de instituciones líderes en transparencia y combate a la corrupción. He sido invitada a impartir conferencias en diferentes estados y países con la finalidad de compartir las buenas prácticas. Dirijo el **Centro de Integración Ciudadana de Saltillo**, organismo que ha canalizado más de 55,000 solicitudes ciudadanas.

En materia de *transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción*, he presentado **11 Reportes de Incidencia Delictiva**, documento que coadyuva a la toma de decisiones en materia de política criminal y que contribuye a la transparencia además coordiné el diseño y la implementación de "**Alcalde: ¿Cómo vamos?**" programa de evaluación del cumplimiento de diez acciones específicas de los municipios de Ramos Arizpe y Saltillo.

En materia de *experiencia en el diseño e implementación de políticas públicas*, formo parte del **Consejo Consultivo de la Política Nacional Anticorrupción**, así mismo formo parte activa en colectivos a través de los cuales se han presentado diferentes iniciativas como **#Vamospomás**, **#FiscalíaqueSirva** **#AlianzaAnticorrupciónCoahuila** y **#PublicidadOficial** participé además como **convocante de la #3eraCumbreCiudadana**.

En materia de *combate a la corrupción*, trabajé en coordinación con organismos de los Estados de Nuevo León y Querétaro, en el impulso de iniciativas ciudadanas. Recientemente contribuí al desarrollo de una plataforma para la formación y denuncia de posibles hechos de corrupción, en colaboración con diferentes instancias públicas. En materia de *Sistema Penal Acusatorio* colaboro con instituciones ciudadanas que vigilan la implementación y evaluación del sistema y he realizado propuestas para propiciar la colaboración de la ciudadanía en la vigilancia de procesos de justicia.

He participado desde el diseño en la construcción del **Sistema Nacional Anticorrupción**, considero indispensable la coordinación y generación de mecanismos constructivos de colaboración entre autoridades y ciudadanos que cuenten con la experiencia necesaria y que además tengan el vínculo con diferentes organizaciones de la sociedad civil para continuar impulsando la tan urgente consolidación de éste sistema.

Declaro contar con la autonomía e independencia necesaria para trabajar objetivamente en el diseño conjunto de herramientas y procesos que fortalezcan el actual trabajo y con la capacidad para aportar a la construcción de un sólido *Consejo de Participación Ciudadana*, considero que mi experiencia personal y profesional lo avala.

C.P. ALEJANDRA WADE VILLANUEVA

